avec les voluptés qui rendent les imaginations effrénées, qui détruisent les liens des familles et les forces des générations, qui, dans tous les temps, ont préparé l'asservissement des nations et la chute des empires; quand tout conspire au mal, c'est chose belle et touchante que de voir un grand artiste en cheveux blancs se retourner contre ce courant fangeux, élever de sa main vénérable un monument capable de prouver que l'art peut intéresser sans s'abaisser, créer une œuvre qui peut circuler dans toutes les mains sans en souiller aucune, attirer tous les yeux sans en faire baisser un seul; et il était permis à un homme qui a consacré sa vie à la formation des âmes, de remercier M. Chenavard au nom de l'éducationet de son pays.

Louis GUILLARD, . Chef de l'Institution du Verbe-Incarné.